

**Einfache Anfragen**

2015-989

422 010.22 Organisation; Gemeindegebiet/Aussenbeziehungen; Beteiligungen an Institutionen (Aktiengesellschaften/Stiftungen/Vereinen)

Bau + Planung

**Büscher Berthold SP; Seelandgas AG; Gasleitung Lyss-Busswil und Funktion Nobs Stefan im Verwaltungsrat**

**Büscher Berthold, SP:** Im Amtsanzeiger konnte die Baupublikation „Neubau einer Gasleitung von Lyss nach Busswil“ der Seelandgas AG gelesen werden. Dazu hat der Redner drei Fragen:

1. Ist die Gasnetzerweiterung mit dem Richtplan Energie und dem Energiestadt Label kompatibel?
2. Wurden Alternativen betreffend lokalem Wärmeverbund geprüft?
3. Wie erfolgt die Interessenvertretung der Gemeinde Lyss bei energiepolitischen Entscheiden der Seelandgas AG? Und welche Rolle spielt Stefan Nobs, GR im Verwaltungsrat?

**Christen Rolf, Gemeinderat, BDP:** Die Gasleitung ist mit dem Richtplan Energie nicht zu 100% kompatibel. Leider gibt es auch keine Alternative. Die Leitung wird für die Firma Weibel AG benützt, welche grosse Prozesswärme benötigt. Diese kann nicht mit einem Fernwärmeverbund erzeugt werden. Die Vorlauftemperaturen sind viel zu gering. Einzige Alternative wäre eine Ölanlage. Aus diesem Grund ist die Seelandgas AG zur Gemeinde gelangt, um eine Gasleitung zu realisieren, damit die Prozesswärme generiert werden kann. In der gleichen Zeitspanne gibt es andere Industriebetriebe, welche ebenfalls an diese Gasleitung angeschlossen werden können. Die Rolle von Nobs Stefan, GR, im Verwaltungsrat, wird Nobs Stefan, GR selber beantworten. Der Redner geht jedoch davon aus, dass er dort eine unternehmerische Rolle inne hat.



**Nobs Stefan, Gemeinderat, FDP:** Der Redner ist als Vertreter der Gemeinde Lyss im Verwaltungsrat der Seelandgas AG tätig und hat kein privates Mandat. Die Aktivitäten im Verwaltungsrat erfolgen immer in enger Absprache mit der Gemeinde Lyss. Der GR sowie die Abteilung Bau + Planung werden regelmässig informiert. Die Seelandgas AG besteht aus drei Hauptaktionären. Einerseits aus der Energie Service Biel, den Gemeinden Lyss (ESAG) und Aarberg sowie den Industriebetrieben aus Lyss und Aarberg, welche hauptsächlich die Prozesswärme beziehen. Die Gemeinde Lyss hat nur eine Aktie. Aus diesem Grund war in letzter Zeit immer ein bisheriges oder ehemaliges Mitglied aus dem GR im Verwaltungsrat der Seelandgas AG vertreten.

**Christen Rolf, Gemeinderat, BDP:** Der Richtplan gilt nur für den Ortsteil Lyss und nicht für Busswil. Dies zur Präzisierung der vorherigen Aussage.